



Paris, le 13 février 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Missak et Mélinée Manouchian entrent au Panthéon

Le Secours populaire français, enfant de la Résistance, salue l'entrée au Panthéon de Missak Manouchian, résistant, communiste, poète et ouvrier, le 21 février 2024. Il sera uni pour toujours à sa femme Mélinée.

Résistant de la FTP-MOI (Francs-tireurs et partisans – Main-d'œuvre immigrée), il est exécuté avec 21 de ses camarades au Mont-Valérien, le 21 février 1944. La seule femme du groupe, Olga Bancic, sera décapitée le 10 mai 1944 à Stuttgart. Joseph Epstein représentant des FTP d'Île-de-France sera également exécuté.

Il entre au Panthéon, 80 ans après son exécution, avec son cortège d'amis et camarades, de toutes nationalités, qui résistèrent et sacrifièrent leur vie pour la liberté de toutes et tous.

Ce 21 février, c'est le cortège de l'Affiche rouge et de tous les résistants venus d'ailleurs, torturés et exécutés qui fera son entrée au Panthéon. Toutes et tous « étrangers et nos frères pourtant ».

Cet événement a profondément marqué le président fondateur du Secours populaire français, Julien Lauprêtre qui, incarcéré avec lui, a entendu son message et a pris la décision de faire œuvre utile sa vie durant.

Missak Manouchian est pour toujours une figure emblématique de l'engagement.

Son histoire porte sa volonté consciente d'agir contre l'injustice et de prendre des mesures concrètes pour résister. Jusqu'à son exécution, il a agi en toute lucidité.

Ces valeurs fondamentales que Missak Manouchian et tous ces résistantes et résistants ont transmises sont aujourd'hui, plus que jamais, essentielles.

La solidarité au coin de la rue comme au bout du monde, le respect, la défense de la dignité de chacun et chacune, et bien sûr la liberté.

Autant de valeurs qui animent les citoyennes et les citoyens et fondent l'action du Secours populaire d'hier, d'aujourd'hui et de demain.